

## Sobre parálisis infantil en la ciudad de Santa Fe (República Argentina)

*Informe del doctor Rodolfo Kraus, Director del Instituto Bacteriológico del Departamento Nacional de Higiene Argentino.*

Con motivo de la alarma producida por algunos diarios de la Argentina, sobre el desarrollo de la parálisis infantil en la ciudad antes indicada, fué comisionado el doctor Kraus por el Presidente del Departamento Nacional de Higiene Argentino, para informar si efectivamente existía la susodicha enfermedad con carácter epidémico, en aquella localidad.

El doctor Kraus tuvo ocasión de examinar cuatro niños curados de una enfermedad aguda, que según los síntomas que presentaron se trataba, sin duda alguna, de la poliomielitis aguda epidémica.

Las historias clínicas que se adjuntan al informe presentado por el doctor Kraus demuestran claramente que la enfermedad comenzó con síntomas de una enfermedad infecciosa y que después de pocos días de fiebre apareció una parálisis incompleta de la pierna (monoplegia).

Examinados dichos casos se comprobó por el doctor Kraus, la existencia de una parálisis de la pierna, con atrofia de ciertos grupos musculares.

No tuvo ocasión de examinar nuevos casos; tuvo solamente conocimiento de que un médico, radicado en la misma localidad, había observado en su clientela particular, dos casos típicos y uno abortado.

Defunciones por parálisis no se han producido.

De los datos que anteceden se desprende, según lo hace notar el mismo doctor Kraus, que hubo seguramente 4 casos de parálisis, y si agregamos los dos casos observados por el facultativo antes aludido, se llegaría a un total de 6.

Para tener la completa seguridad de que además de los casos citados, no existían otros, a pedido del doctor Kraus fué convocado a una reunión el cuerpo médico local. En la reunión celebrada no se pudieron obtener más datos que los ya enunciados. Esos casos aparecieron: 2 en diciembre último y los otros 2 unos dos meses antes, no habiéndose producido hasta la fecha, enero del corriente año, ningún otro caso.

Resulta perfectamente evidenciado que, siendo solamente 6 los casos de poliomielitis aguda producidos en tres meses, en una ciudad de 80,000 habitantes, no puede en realidad considerarse como una epidemia sino solamente como una forma esporádica de la expresada enfermedad. Tal ha sido la opinión emitida por el doctor Kraus, al Director de la Asistencia Pública de la ciudad y los médicos presentes en la reunión.

Como acertadamente lo manifiesta aquel eminente profesor, que en la ciudad de Buenos Aires o de Santa Fe, pueda aparecer un día la parálisis infantil en forma epidémica, es asunto que no puede discutirse ni preverse. "La transmisión de la poliomielitis se produce generalmente por los portadores sanos, que tienen en su mucosa faríngea y de la nariz el germe virulento, como lo han demostrado las experiencias de Flexner y otros. Por esta razón, como no es posible comprobar ni aislar a los portadores, es claro que la fuente de infección no depende de enfermos, sino especialmente de los sanos portadores de virus". (R. Kraus).

Sintetizando su opinión, el doctor Kraus termina el informe del que nos hemos ocupado, formulando la siguiente conclusión: La parálisis infantil de Santa Fe, existe en forma esporádica y benigna; actualmente no hay allí una epidemia, pero podría aparecer en cualquier momento en esa forma.

## Necrológicas

**Dr. Norberto Barbot. ♫ el 10 de febrero de 1920**

Ou n' emporte en mourant que ce qu' on a donné.

PAUL DESCHANEL.

Nos conocimos en la Facultad de Medicina; todo cuanto pudiera decirse para hacer resaltar la brillante figuración de un estudiante en las aulas, y para caracterizar más tarde, la nobilísima actuación de un médico en el ejercicio de su carrera, podría, sin tacharse de excesivo, aplicársele al compañero que acababa de desaparecer tras larga y penosa dolencia,